

## NOVEVO GOBIERNO LIBERAL

### CANALEJAS

Con aplauso hondo y sinceramente sentido de la gran familia liberal, y profundo desencanto de las derechas políticas, sube al poder el eximio hombre público D. José Canalejas, por requerimiento de la opinión y el beneplácito de la Corona.

No pretendemos (pues tal tarea sería irrisoria), presentar á la faz del país la ilustre personalidad del Presidente del Consejo. Menos, mucho menos repetir cuáles son sus doctrinas ni definir su programa.

Mas si hemos de decir, que el paladín esforzado de las ideas liberales; asomado siempre á las avanzadas del partido; factor importantísimo de la política española, llega á la Presidencia del Gobierno por sus talentos; sus servicios á la Monarquía, y á la idea de libertad, ante la cuál ha ofrendado siempre sus actividades y portentoso genio.

Los avanzados le reciben con júbilo; los templados con respeto; la Patria con satisfacción.

¡Qué mayor gloria para el gran tribuno de la democracia!

En sus primeros actos de Gobierno se ha conducido como demanda el país, y haciendo honor á la sustancialidad de ideas integrantes del partido liberal, siempre progresivo y atento al bienestar público.

La concesión de la senaduría vitalicia á Ramón y Cajal, denota cuán atento se halla el jefe del Gobierno á los nuevos latidos de la opinión sintetizándola en ese sólo acto demostrativo del culto profesado á nuestros sábios y glorias nacionales.

Cambio radical en la cuestión económica; servicio obligatorio; reforma del concordato, etc. todo cuanto constituye el nervio de la doctrina, será ciertamente planteado sin precipitaciones peligrosas, pero con la tenacidad del convencido.

Inútil es la odiosa tarea del enemigo procurando hacer ver á este Gobierno como enemigo irreconciliable de sus afines. El nombramiento de alto personal y sus explícitas declaraciones lo desmienten, y prueban por el contrario sus deseos de unión y concordia perturbada momentáneamente por algunos, sin que en ello sea causa la disparidad en el dogma, sinó en cuestiones superficiales que en nada influyen en la potente vitalidad del partido que en llorados días presidiera el señor Sagasta.

No disponemos (y lo sentimos ciertamente) de más espacio para

significar la complacencia de los que militamos en el partido liberal.

Es evidente que con el aplauso de España entera y el concurso de todos cuantos anhelan auras purificadoras de libertad, el Gobierno presidido por el Sr. Canalejas llevará á la realización práctica las doctrinas bienhechoras del credo democrático.

Soria siente vivamente tan fausta nueva, recordando ser la primera que llevó al Parlamento al Sr. Canalejas, en donde brilla como astro de primera magnitud, y le ofrece su cariño y amistades.

### Una carta de Moret

He aquí la misiva que el ilustre jefe del liberalismo español, D. Segismundo Moret, dirigió al ex-alcalde de Madrid D. Alberto Aguilera:

«Excmo. Sr. D. Alberto Aguilera

Mi querido y leal amigo:

Al salir usted de la Alcaldía de Madrid en los mismos momentos y por las mismas causas que yo he salido de la Presidencia del Consejo de Ministros, quiero enviarle el saludo más afectuoso y la expresión de gratitud más viva que creo haber sentido en mi ya larga vida pública.

No hace mucho tiempo, en ocasión análoga, fueron reconocidos tan sincera y tan francamente los servicios por usted prestados á Madrid, su acrisolada honradez y sus virtudes cívicas, que cuando yo dejaba el Ministerio fué usted rogado por quien podía hacerlo para continuar presidiendo el Ayuntamiento. Ahora las cosas han cambiado tanto, que aquellos mismos que deben á usted inmensos servicios, y otros que le debieran respeto y consideración, se han permitido injuriarle en el documento que ha servido de pretexto para el acto en que ha sucumbido el partido liberal.

En los días en que se solicita á los desleales y se busca á los intrigantes, es natural se despidan á los leales y hasta se olvide el hacerlo con aquellas decencias que reclaman los grandes servicios prestados y los constantes sacrificios que han honrado una larga carrera política.

Usted y yo la terminamos juntos: eso me sirve de consuelo, pensando que hasta en la desgracia estoy unido con amistad inquebrantable al ciudadano modelo que, por servir al Rey y al pueblo de Madrid, se despojó del único modo que tenía de hacer frente á las estrecheces de su honrada pobreza.

Doloroso es en extremo despedirse así de los ideales que he nos acariciado toda la vida; decepción amarga la que se experimenta cuando se ha puesto todo al servicio de una idea que creíamos llamada á hacer la felicidad de España, y á darle la tranquilidad y la paz de la libertad, amparada por un Gobierno estable, cuyas consecuencias legítimas habrían sido el progreso en el interior y el respeto en el exterior, teniendo que reconocer, ya en los dinteles de la otra vida, hasta qué punto han sido falaces las esperanzas y defectivas las promesas tan vivamente acariciadas y tan generosa y abnegadamente servidas.

Por eso consigno públicamente la afectuosa despedida que, con profunda emoción, le envío en nombre de todos nuestros amigos, á la mayor parte de los cuales, ya que no á todos, creo poder representar al darle testimonio de admiración, porque de ellos también espero, si es que tienen fe en los ideales, una calorosa aprobación de nuestra conducta, único galardón que para los hombres de buena fe ofrece la vida pública.

Los que no se acobarden ante la idea de atravesar el desierto, cuyo camino ahora emprendemos, con la esperanza de llegar á la tierra de promisión; á todos ellos, amigos y afiliados, podemos ofrecerles, en cambio de su adhesión, nuestra larga y profunda experiencia y nuestro conocimiento de la historia contemporánea de la Patria, en que hemos sido importantes actores, para alentar su entusiasmo, para sostener su esperanza y para indicarles el sendero por donde habrán de llegar á realizar sus anhelos.

Por fortuna, cuando los ídolos se derrumban se fortifica la fe religiosa; porque la libertad es la única pasión que ni consumen, ni enfrían los años, antes bien, parece que se acrecienta á medida que las decepciones apagan los demás afectos.

No encuentro palabras bastante cariñosas para llevar al ánimo de usted la compensación que en este momento reclaman sus grandes servicios; pero abrigo la confianza de que no han de faltar hombres convencidos que, comprendiendo lo que ahora callo, se sientan dispuestos á decirlo con todo el valor y con toda la franqueza que ha faltado á los que, en la sombra, han desorganizado y decapitado al partido liberal.

Pero si en lo que queda dicho encuentra usted la ardiente expresión del entrañable afecto del amigo de toda la vida, recíbalolo como el homenaje á que tiene derecho quien ha sido siempre modelo de ciudadanos y espejo de caballeros.

S. MORET.»

\*\*\*

En este documento sincero y profundo, déjase traslucir las causas de la caída verdaderamente insólita en las prácticas de la política española.

No ya sólo en la inmenso grey liberal produjo estepefación el apartamiento del Poder del Sr. Moret, que en su efímero paso por el Gobierno demostró con hechos la realización del programa democrático, sinó en toda la opinión no dañada por odios sectarios, se ha lamentado la ausencia del Sr. Moret y de los Sres. Alba, Gasset y Luque.

## Intransigencia

Con grandísima pena copiamos de la hoja de un calendario americano lo siguiente:

### «Estragos de la mala Prensa

Todo ese pueblo embrutecido que veis girar por las poblaciones, desmoralizado, insolente, incrédulo, inhumano y preciándose de salvaje y grosero... todo él lee periódicos malos, liberales y demócratas.

Toda esa sociedad mundana que casi no es cristiana y se permite juzgar con estúpida libertad y livianísima ligereza los actos, tradiciones y enseñanzas de la Iglesia y de sus Doctores, toda ella lee... periódicos liberales.

La prensa liberal más ó menos avanzada, culta ó inculta, es la que ha formado y sostiene toda la sociedad liberal indiferente, anticristiana, escéptica y blasfema de nuestros días que diariamente después del desayuno nutre su espíritu con lo que dice su periódico, es decir, un cualquiera á quien aquel día toca pergeñar un artículo con lo que sabe sin estudiar, ó aderezar una noticia con los prejuicios con que la ha recibido.

Remigio Vilarino, S. J.»

¡A qué tristes reflexiones se presta la bárbara intransigencia que revelan las líneas precedentes!

¿A donde se nos quiere llevar por ese camino? ¿Al cisma? ¿A la guerra civil?

¿Quién ha inspirado á ese señor Remigio Vilarino, S. J. tan satánica soberbia? ¿Quien le ha conferido autoridad para erigirse en pontífice definidor del dogma?

¿Quién le ha dicho que las ideas liberales son incompatibles con las doctrinas del cristianismo?

Y si lo son, si las naciones civilizadas son todas liberales en mayor ó menor escala, si el pueblo que gira por las poblaciones está embrutecido y desmoralizado, y es insolente, incrédulo é inhumano; si toda la sociedad mundana casi no es cristiana, y lee los periódicos liberales; y por ello es anticristiana escéptica y blasfema, ¿con quién se queda el ante-cristo Remigio Vilarino, S. J.?

El Rey que ha llamado al poder al partido liberal, el Gobierno liberal, los funcionarios públicos todos que sirven á un Gobierno liberal; la sociedad toda que lee y sostiene tantos periódicos liberales, todos quedan y quedamos excomulgados por el reverendo Remigio Vilarino, S. J. ¡Adios, Torquemada! Por mucha que sea tu arrogancia y tu soberbia, no te darás el gusto de llevarnos á la hoguera. Pasaron ya aquellos tiempos, y pasaron para no volver. Nosotros, más cristianos que tú, te perdonamos.

## EXTRANJERO

Londres 14.—Desde Tánger comunica al Times su corresponsal que, por haberse negado el gobernador de Azemmur á entregar á las autoridades francesas los indígenas autores de crímenes cometidos en el distrito de la jurisdicción de dicha autoridad, un destacamento francés, compuesto de 250 soldados, entró el último día 8 en la población y se apoderó de los culpables, después de lo cual regresó á su posición.

Londres 14.—Se han recibido los datos de los escrutinios de las islas del Norte de Escocia, con lo que han terminado las elecciones.

La nueva Cámara de los Comunes constará de 273 unionistas, 274 liberales, 41 laboristas y 82 nacionalistas.

Tánger 14.—Comunican de Larache que al pretender el bajá, auxiliado de algunos askaris, detener á varios soldados de la policía indígena que iban embriagados por la calle, se interpusieron unos compañeros de los alborotadores, impidiendo que estos fuesen presos y apaleando á los soldados del Majzen.

También dispararon un tiro contra el bajá.

Un funcionario de la Legación española ha salido para Larache, con objeto de abrir una información.



París 14.—Las aguas del Sena, que, como se sabe, volvieron á subir estos días, han bajado hoy cerca de 10 centímetros.

En el Consejo de ministros celebrado en el Elíseo, el ministro de Hacienda, M. Cochery, ha dado cuenta de su proyecto de socorro á los inundados.

Muley Hafid, según comunican de Tánger, ha dado 2.000 francos para las víctimas de la inundación.

Berlín 14.—Según el «Lokalanzeiger», las personas detenidas ayer en esta capital fueron 71; las heridas de gravedad, 2, y levemente 100.

Roma 15.—Contestando á una pregunta en la Cámara de diputados, el ministro de Negocios extranjeros declaró ayer que Italia tiene por regla de conducta contribuir al mantenimiento de la integridad de Turquía, garantizada en el Norte de África por tratados nunca tan respetados como ahora, sin dejar por eso de defender los intereses italianos en el «Hinterland» de Trípoli.

Nueva York 15.—Telegrafian desde San Juan del Sur que las tropas gubernamentales de Nicaragua, en número de 4.000 combatientes, han iniciado el ataque contra la ciudad de Matagalpa.

París 15.—El presidente de la Compañía minera norteafricana desmiente el rumor de que la Sociedad haya suspendido los trabajos. Por el contrario, los del ferrocarril prosiguen rápidamente, y la línea en explotación desde el 1 de Febrero, llega ya hasta Nador.

## El contubernio

Hace próximamente veinte años firmóse en Soria un pacto nefando, un contrato maquiavélico, un contubernio inmoral; por el que determinados sujetos se comprometieron á abanderarse en los diferentes partidos turnantes en el poder, con la diabólica idea de prestarse eternamente mutuo apoyo, y conseguir de esta manera la perpetuidad en las ollas del presupuesto, y la creación de un poder inquebrantable, como sostenido por la traición y la falsía puestas en ejercicio constante.

No hubiera bastado sin embargo la refinada astucia y la despreocupación de los modernos Maquiavelos, si no se hubieran procurado altas protecciones, que por desgracia encontraron con más facilidad de lo que podría esperarse en los que, por la misma altura en que se encontraban, debieran haber tenido más conciencia de la dignidad humana; y hallando que ese contubernio podía ser un arma de combate, si no de buena ley de eficaces resultados, la esgrimieron implacablemente, é implantaron en esta pobre provincia el caciquismo más audaz, más avasallador, más depresivo y bochornoso de que pueda haber ejemplo en países regidos á la moderna, siendo preciso para hallar cosa igual remontarse al feudalismo de la edad media ó trasponer las cumbres del Atlas para presenciar las fechorías de los santones marroquíes.

Si se pudiera escribir una detallada historia de este largo cacicato, si las chimeneas de dependencias oficiales pudieran devolver todo lo que han devorado, si las víctimas de tantos chanchuillos, de tantos atropellos, de tantas iniquidades ensordecieran la atmósfera con sus lamentos, se creería inverosímil que

en las postrimerías del siglo XIX y ya entrado el siglo XX haya existido una provincia española regida por el sistema marroquí; y desoída y despreciada en sus eternas quejas por todos los hombres públicos que hasta el presente han pasado por el poder.

Sin duda la magnitud del mal lo ha hecho inverosímil ante sus ojos; y por otra parte como el contubernio subsiste en las alturas donde los que pudieran remediar el daño habrían de tomar sus informaciones; resulta que la víctima continúa siendo víctima, semejante á un pordiosero de cuyas desdichas quisiera el Señor informarse por conducto de sus lacayos.

Apoderados de todos los organismos políticos y administrativos, los hombres del contubernio rigen, mangonean, avasallan, y se revuelven airados contra el que pretenda protestar, como fieras á quienes la posesión nunca disputada ha dado el derecho de dominio para siempre hasta la eternidad.

Pues bien, es preciso que esto concluya alguna vez. Habrá que desenmascarar á los de arriba y á los de abajo. En la guerra, como en la política, la astucia y las estratagemas son hasta cierto punto lícitas; pero la traición, el espionaje, la doblez, se castigan pasando por las armas á los felones.

Además, por decoro de esta región se hace necesario purificar la atmósfera política, por que es bochornoso que aquí no haya más política posible que la que redunde en beneficio de ese contubernio infame en virtud del cual se viene tratando á los electores de la provincia como á un rebaño de carneros marcados con el hierro del ganadero.

Aun, á pesar del cambio político operado recientemente, se han de defender en sus últimas trincheras. ¿Qué digo? Ya se aprestan á la defensa. Ya se presentan revestidos del disfraz de la traición y del engaño; pero ha llegado el momento de descubrirlos. Dice un refrán que no hay bien ni mal que cien años dure.

J. J. GARCÍA.

## CARTA DE MADRID

Febrero 15 910.

Sr. Director de LA VOZ CASTELLANA

Mi querido amigo: La fiebre de noticias políticas que nos ha invadido éstos días fraguando planes y combinaciones á gusto de los interesados, ha cedido y el enfermo ó sea el país, se ve libre de esa influencia morbosa que le aturde y desorienta.

No obstante mi filiación política, esclavo del deber informativo, apunto cuánto se dice respecto al Gobierno.

De un lado hay quien asegura que el señor Canalejas no obtendrá el ansiado decreto de disolución, y hasta algunos creen en la pronta formación de un Gabinete Weyler de concentración liberal.

Por el contrario, la mayoría entiende consolidado en el Poder al Sr. Canalejas, quien con el decreto y contando con la aquiescencia del Monarca, llevará al país todas sus reformas democráticas tanto tiempo esperadas.

El Sr. Moret, y el Sr. Montero Ríos, explícitamente dicen ayudarán al Gobierno y así se cree como artículo de fé dadas las altas pruebas que ambos ilustres hombres tienen dadas de adhesión y lealtad á la monarquía, y acendrado cariño al partido liberal.

Así se desprende de la última conferencia de la que se ocupa con la debida atención la Prensa en general.

SS. MM. ha sido recibidas entusiastamente en Sevilla.

Nada más por hoy.

Suyo affno.

EL CORRESPONSAL.

## SORTEO DE QUINTOS

En cumplimiento de lo dispuesto en la vigente Ley de Reclutamiento, el domingo último se verificaron en el Ayuntamiento las operaciones del sorteo de quintos correspondiente al año actual.

El acto fué presidido por el alcalde interino Sr. Robles y el delegado de la autoridad militar, capitán Sr. Moya, concurriendo los concejales Sres. Alvarez, Villanueva, Gil, Vázquez, Labanda, Medina, Ramirez y Cecilia.

A continuación insertamos el nombre de los mozos sorteados y número que les cupo en suerte:

- 1 Teodoro Oncins Egado.
- 2 Joaquín Arjona García-Alhambra.
- 3 Donato Romero López.
- 4 Martín Gonzalo Jodra.
- 5 Antonio Hernández Hernández.
- 6 José de la Asunción.
- 7 Carlos Adolfo Hinojar Pons.
- 8 Esteban Enrique Rebollar Llacradó.
- 9 Bruno Gonzalo Romera.
- 10 Leandro Benito Marín.
- 11 Félix Lucia de Francisco.
- 12 Pabio Pérez Sevilla.
- 13 Luis Andrés Martínez.
- 14 Casimiro Chicote de Pablo.
- 15 Manuel José Serrano Sancho.
- 16 Marcelo Bravo Hernández.
- 17 Teodoro Diez Lafuente.
- 18 Segundo Hernández Chico.
- 19 Agapito Jiménez Martínez.
- 20 Felipe Jodra Fernández.
- 21 Antonio Rubio Ruiz.
- 22 Adolfo Cabrerizo Latorre.
- 23 Nemesio Hernández Llorente.
- 24 Santiago Gallego Hernández.
- 25 Rufo Lázaro Pérez Blasco.
- 26 Félix de Pablo Colás.
- 27 Antonio Tolmo Hernández.
- 28 Vicente Rangil Romera.
- 29 Sotero Mayor Gil.
- 30 Saturio Fresneda Moreno.
- 31 Alfonso Martínez Tejero.
- 32 Eusebio García Guillén.
- 33 Matías Domingo Cuevas.
- 34 Santiago Sanz Legaz.
- 35 Marcelino Pérez Palacio.
- 36 Félix Chico Millán.
- 37 Gabriel García Oñate.
- 38 José María Sanz Mata.
- 39 Julio García Vela.
- 40 Casimiro Cuevas Fernández.
- 41 Norberto Mateo Gracia.
- 42 Blas Moreno Ortega.
- 43 Alejandro Montero Abad.
- 44 Pedro Rodríguez Verde.
- 45 Francisco Sánchez Cabrejas.
- 46 Gregorio Crespo Sanz.
- 47 Benito Hernández Pérez.
- 48 José Acosta Vadillo.
- 49 Fructuoso Gonzalo Valero.
- 50 Julián Romero Ramos.
- 51 Leandro Reglero Pérez.
- 52 Anacleto Gómez Serrano.
- 53 Dionisio Faustino Sainz Murillo.
- 54 Florentino Mayor Montón.
- 55 Juan Antonio Agustín Esteban.
- 56 Ramón Catalán Alleade.
- 57 Ramón Vera Gil.
- 58 Marcelino Martínez Ortego.
- 59 Damián Gascón González.
- 60 Eustaquio Alvaro Izquierdo.
- 61 Justo Ventosa García.
- 62 Pedro Cipriano Valer Lacal.
- 63 Francisco Santa María Antón.
- 64 Rafael López de Cerain.
- 65 Claudio las Heras Velilla.
- 66 Ponciano Martialay Fuertes.
- 67 Alejandro Robles Maza.

## ¡CLEMENCIA!

Esto demanda en tono suplicante todo Soria, para el desventurado reo Victor Crespo.

La opinión, sella sus labios en señal de acatamiento ante la sentencia que en su día dictara el Tribunal ajustándose á las rigideces del Código y á lo estatuido en la vigente ley de procedimientos, cumpliendo con ella su alta misión de restablecer el imperio de la ley, quebrantado por tan horrendo delito.

Pero aparte ello, acude reverentemente al alto Poder moderador pidiendo clemencia, misericordia y perdón.

Y esto se pide por todas las clases sociales que compadecidas del que espera entregar su vida al brazo secular de la Justicia, lo está más de de la triste madre cuyo corazón se halla transido de dolor por las tremendas catástrofes ocurridas en su hogar arrullado otro tiempo por los los más grandes cariños.

El defensor señor Granados, sale hoy para Madrid siendo portador del mensaje á S. M. y con infinidad firmas. Allí, con el Alcalde y Presidente de la Diputación visitará á cuantos necesario fuese para obtener el indulto.

El Sr. Obispo electo de esta Diócesis llevado de su celo y piedad cristianas, ha intercedido cerca del mayordomo mayor de Palacio, y señor Canalejas, Ruiz Valarino y Arias Miranda como diocesano suyo con tal propósito.

El pueblo de Carrascosa de Abajo de donde es natural el Victor Crespo envía á Madrid una representación de su Ayuntamiento, y ofrece el conmovedor espectáculo de llevar á S. A. R. el Principe de Asturias, los niños de las escuelas, un tierno escrito de súplica pidiendo interceda cerca de su agosto padre nuestro amado Rey, para conseguir esa gracia.

Las corporaciones de Soria y Burgo de Osma, con sus comisiones realizan activamente gestiones, para lograr sustraer á la víctima del patíbulo.

Quiera Dios se conceda la tan preciada gracia por el joven monarca D. Alfonso XIII, que Soria recibirá con júbilo su augusta decisión.

## NOTICIAS

Momo el dios de las diabluras juveniles, puede estar satisfecho de la despedida que Soria le ha tributado como homenaje á su alta gerarquía.

En «Numancia», «Amistad», y «Mercantil», la pléya de jóvenes de ambos sexos, congregáronse entregándose á los placeres del baile.

En el primero de los centros indicados, hubo extraordinaria animación hasta las dos de la madrugada, en que dos lindas señoritas abrieron la piña, de la cual surgió un diluvio de objetos artísticos, y varias palomas.

Valses y rigodones se sucedieron á los acordes del sexteto dirigido con su peculiar maestría por el Sr. Ballenilla, y el ramillete de hermosuras femeninas que honró con su asistencia los salones de tan culta Sociedad, fué obsequiado con artísticos bouquets.

Bien por la Junta de «Numancia» cuya presidencia corre á cargo acertadamente del Sr. Granados.

«La Amistad» y el «Mercantil», se excedieron (valga la frase), en alegría y concurrencia á los anteriores días. Lindas muchachas, jóvenes animosos; derroche de luz; por todas partes frases de ingenio, hacen que con gusto consignemos la complacencia general por fiestas tan brillantes.



A ambas Juntas nuestro parabién, y sean mayores los festejos del próximo año.

Después de corta permanencia en nuestra ciudad, ha salido con dirección á Madrid, el académico de la Historia, Sr. Conde de Cedillo.

En breve llegarán á esta capital tres jóvenes portugueses, Alberto C. M. Carvalho, Luis Fernández, é Ignacio M. dos Santos, animosos «globe-trotters» que se proponen recorrer á pié y sin dinero las naciones europeas.

Salieron de Lisboa el 22 de Diciembre de 1909 y deberán estar allí de regreso dentro de tres años, en igual fecha. Han empezado su «tournee» por España, de la que se muestran encantados, y en Madrid han sido objeto de alta consideración por parte de las autoridades y periodistas.

Ha sido trasladado á prestar sus servicios á la división segunda de ferrocarriles, D. Julián Feliú y March, que hasta hoy desempeñaba su cargo en esta localidad.

Se encuentra en Madrid el Gobernador Militar de la provincia y pundonoroso coronel, D. José Serra Orts.

Nuestro querido amigo y correligionario el segundo teniente de Alcalde D. Servilio Robles, se ha encargado de la presidencia de la Corporación municipal, por ausencia del Alcalde D. Mariano Vicén.

El tiempo vuelve á hacer de las suyas, como recordando de cuánto es capaz, si se le hinchan las narices.

Anteayer amaneció con ligera nevada, recrudeciéndose el frío por la tarde y noche merced al soplo del viento de las montañas.

Parece seguir con sus malévolas intenciones.

En Quintana Redonda, ha sido detenido el joven de veinte años Paulino Valero Igea, como autor del robo perpetrado en la casa de Aquilino Medrano, y en cantidad de 36 pesetas 27 céntimos.

Merced al interrogatorio á que fué sometido por la Guardia civil confesó su delito.

El autor del hecho, con el dinero y dos llaves, ha sido puesto á disposición del Juzgado Municipal de la citada villa.

El reputado médico D. Alfonso Gallo, hijo de nuestro querido amigo el digno Fiscal de esta Audiencia, ha salido para Tendilla (Guadalajara), para sustituir al médico titular.

En el año actual corresponde ingresar por contingente reconocido en 1909 á los Pósitos de esta provincia, la cantidad de 7.645'05 pesetas.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de D. Eugenio Remón, Inspector del Timbre.

Sea enhorabuena.

Contratada ventajosamente por una empresa de la Corte, ha marchado á Madrid la distinguida tiple paisana nuestra, señorita Amelia Valle.

Deseámosle nuevos y legítimos triunfos

Ha sido destinado á prestar sus servicios á Zaragoza el estimado joven soriano que hace breve tiempo ingresó en el Cuerpo Farmacéutico Militar, después de brillantes oposiciones, D. Santiago Aparicio Llorente.

Ha sido nombrado por oposición profesor de Caligrafía de este Instituto general y técnico, D. Federico Laplaza.

Por los informes llegados á nosotros, sabemos que la Comisión de Soria ha sido recibida por el Sr. Canalejas y los ministros de Gobernación, Fomento e Instrucción pública, oyendo con suma atención las peticiones de esta ciudad, á la cual ofrecen el apoyo decidido del Gobierno.

Pronto creemos dar más satisfactorias noticias al vecindario, que ciertamente agradecerá la patriótica labor de sus comisionados.

Hoy ha tomado posesión del cargo de Secretario del señor Delegado de Hacienda, el probo empleado D. Gustavo Sanguirico.

Los autores del hurto de 5.100 pesetas, del que pudo ser víctima en Burgo de Osma D.<sup>a</sup> Tomasa Martínez, viuda de Illana, se hallan, merced á las gestiones de la benemérita, á disposición de la autoridad judicial, convictos y confesos.

La cantidad ha sido recuperada.

El Alcalde de Torrearévalo participa al Sr. Gobernador que un guarda rural ha encontrado abandonados tres mulos cuyos dueños se ignoran.

Los animales quedan depositados en espera de que los reclamen quienes se crean con derecho á ello.

Precedente de Madrid, en donde ha residido una corta temporada, ha llegado hoy nuestro querido amigo y correligionario D. Santiago Ruiz Lería, primer teniente Alcalde de este Ayuntamiento.

Hoy mismo se le ha encargado de la Al-

caldía, cesando en su desempeño D. Servilio Robles.

D. Manuel Hilario Ayuso, con fecha 3 del presente mes, ha dirigido al Excelentísimo señor ministro de Instrucción pública, una meritoria instancia en demanda de proporcionar ilustración á quienes por azares de la suerte, marchan á América en busca de trabajo.

Al efecto, solicita del Gobierno por vía de ensayo, sin dispendio alguno del mismo, enseñar con profesorado idóneo, en el Instituto de esta ciudad, y gratuitamente á cuantos lo pidan las asignaturas siguientes:

- a) Castellano.
- b) Francés.
- c) Aritmética y Contabilidad.
- d) Geografía de España y América.
- e) Nociones de Historia de España, y América.
- f) Nociones de Derecho Político y Mercantil.

Ante el altruista propósito del Sr. Ayuso, no nos queda más que felicitarle efusivamente, y al significar nuestro disgusto al no poder por falta de espacio insertar su escrito totalmente, desear en breve ver realizados sus anhelos en pró de la clase menesterosa.

**Cereales.**—Continúa la firmeza en los precios con manifiesta tendencia al alza. Este aspecto del mercado de granos no es más, que reflejo de lo que sucede en el extranjero por lo que acusa una excepcional firmeza que permitirá á los labradores resarcirse de los gastos del cultivo. Otra buena nota hay que registrar en esta semana: es mayor la animación que se nota en las transacciones. Las causas que pueden haber influido en esta firmeza son los pocos arribos de trigos argentinos y los recios temporales del centro de Europa que han producido grandísimos daños.

**Vinos y aceites.**—También en estos caldos representa el mercado favorable para los cosecheros. Lo mismo en el vino que en el aceite registrase precios firmes con tendencia á la alza.

## BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de hoy, jueves.—Santos Silvano, ob., Julián de Capadocia, Donato y eps. mrs.—La Misa y Oficio Divino son de San Francisco de Sales, (fué el 29 de Enero), con rito doble y color blanco.

En la iglesia de San Juan, á las cinco y media de la tarde, el piadoso Ejercicio de la Hora Santa, ganando los asociados Indulgencia plenaria.

Día 18, viernes.—Abstinencia de carnes, oún teniendo Bulas.—Témpora.—La Lanza y los Clavos de N. S. J. C.—Santos Eladio, arz., Gaudencia, m., Simeón, ob. y m., Máximo, Claudio y eps., Flaviano, ob. y B. Cristina, vg.

### CULTOS

La Misa y Oficio Divino son de la Lanza y los Clavos del Señor, con rito doble mayor y color encarnado.

En la I. I. Colegial, á las tres de la tarde, se expone solemnemente la reliquia del Lignum Crucis, á continuación se cantan á todo orquesta Completas, sermón por el Lic. D. Julián Garcés, Canónigo de la misma Iglesia, «Miserere», y termina el acto con la bendición y reserva.

## Por telégrafo

### Concordia

Madrid 16 (3 t.)

Celébrase la unión en los círculos políticos, de los elementos liberales.

El Gobierno, con ello robustecerá su vida.

Se aplauden las declaraciones del Sr. Canalejas, y su firmeza de convicciones.

### Animación.—Weyler

Madrid 16 (6 t.)

Reina animación en la política con el anuncio de la llegada de Weyler.

Este es esperado esta misma semana.

Créese confirmará los deseos de unión.

### Herido

Madrid 16 (6'15 t.)

El distinguido escritor Cristóbal de Castro, guarda cama á consecuencia de las heridas que se causó probando unas armas.

Afortunadamente las lesiones no ofrecen peligro.

Imprenta de Fermín Jodra.

donde Ema habitaba de ordinario, para entregarse á esos trabajos diversos que son para las mujeres una distracción constante.

La condesa no estaba sola; su íntima amiga la marquesa de Noyon, acababa de llegar á Vertefeuille, con el objeto de abrazar á su amiga.

Elena de Noyon, era una joven bajita, rubia, muy elegante, muy viva, pasisien hasta la punta de las uñas, y que gustaba entregarse á esa política trascendental que ciertas mujeres se complacen en discutir con una coquetería llena de gracia y aplomo y una audacia que resulta de su inexperiencia misma en el asunto.

El marqués de Noyon, había sido embajador y el hermano de Elena era el secretario mismo de la legación; así es que la marquesa conocía todo el cuerpo diplomático y profesaba por la señora princesa de Lieven una admiración vecina del fanatismo.

Mr. de Noyon poseía unas tierras situadas á quinientos metros de Vertefeuille.

Elena y Ema habían sido educadas juntas, en un mismo convento; su alegría, por lo tanto, no tuvo límites al volverse á encontrar en Normandía después de algunos años de ausencia y tan próximas una de la otra.

—Y bien general, dijo la marquesa á César, vamos á recoger nuevos laureles en Italia?

—Trataremos de ello, marquesa.

con la Srta. Ema de Luce, hija del barón de Luce, primo á la moda de Bretaña de los Vertefeuille.

La joven baronesa tenía á la sazón veinte y cuatro años y poseía una notable belleza, unida á un excelente carácter.

Numerosos pretendientes habían aspirado á su mano; pero Ema, cuyo padre había sido atacado de una enfermedad al cerebro, llevó la abnegación filial, hasta el extremo de rehusar toda proposición por brillante que fuera, á fin de consagrar exclusivamente todas sus atenciones y cuidados á su anciano padre.

Dos años hacía próximamente que el barón de Luce había muerto, cuando ocurrió el regreso á Francia del conde César.

Ema habitaba por aquel entonces con una señora de compañía, en unas tierras situadas en la Beunce, que había heredado de su padre.

El general tuvo noticia de la muerte de éste, pocos días después de haberse librado la batalla de L'Alma, y cuando se halló de vuelta, se apresuró á reunirse con su prima, que sabía no tenía más familia que él, ofreciéndole su generosa protección.

César era un apuesto caballero, distinguido y agradable. La vida azarosa de los campos, no había influido en lo más mínimo para alterar la dulzura de sus aristocráticas maneras.

Dotado de un alma verdaderamente grande, y á



Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa.

**Almacén de coloniales** para la venta al por mayor, rebajando los derechos de consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

**CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN"** Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente, marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro recompensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

## PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes Herradores).—SORIA.

## Claudio Alcalde GRAN CERRAJERÍA Y FERRETERÍA

El más antiguo y acreditado de esta provincia.

Plaza de Aceña, número 16 y Marqués del Vadillo, 4

En este establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

**Batería de cocina.**—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo y muy económicos.

**ESPECIALIDAD** en herramientas para diferentes artes, y herrajes para obras y clavazón, con grandes ventajas.

**GRAN COLECCION** de telas y cribas metálicas, alambres de pocos gruesos, tuberías, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos no detallados.

**Explosivos.**—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc. El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de explosivos.

Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase tiene los medios que este de servir al público, siendo por tanto imposible la competencia en clases y precios.

## Singer y Wheeler & Wilson



Máquina para coser

ESTABLECIMIENTO EN SORIA

Calle del Collado, núm. 52



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica hobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

## IMPRENTA DE JODRA

Plaza de Bernardo Robles, 10.—SORIA

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos: tarjetas, membretes, facturas, cartas comerciales, esquelas de defunción, etc. etc., á precios económicos.

quien la fanfarronería repugnaba, era indulgente y bueno, sincero y abnegado.

Los nobles corazones se entienden fácilmente. Y no era que existiera, sin embargo, entre la Srta. de Luce y el conde César, una de esas irresistibles pasiones, un tanto irreflexivas que deciden la vida de cada uno en un segundo, no, era todavía mejor; desde que se conocieron, experimentaron el uno por el otro una grande y mutua simpatía, una estimación profunda, y su unión llegó naturalmente á colmar los deseos de estas dos almas enamoradas; al cual una dulce pendiente, un atractivo encantador, los había dulce y lógicamente arrastrado.

A partir de este instante, los nuevos esposos disfrutaron los deliciosos encantos de un amor puro y sincero. Entre ellos existía una comunión de ideas completa, una similitud de gastos verdaderamente extraordinario, y su felicidad no hubiera tenido rival á haber tenido fruto su unión.

La condesa de Vertefeuille, siendo la esposa modelo por excelencia, no había abandonado, sin embargo, ninguna de esas inocentes coqueterías que permiten á la mujer, pero sin desviarse una línea de las más estrictas leyes del deber y la virtud. Así es que causaba la admiración de su marido, mostrándose á la vez mujer elegante y mujer de talento.

Cuando César hubo instalado á Ema en Vertefeuille, donde generalmente pasaba seis ú ocho me-

ses cada año, á fin de adelantarse á los menores deseos de su esposa, la rodeó de todo lo que el lujo moderno ha inventado de más confortable y elegante. También el interior del castillo tenía un aspecto muy alegre, que contrastaba notablemente con el sistema un poco rígido de sus viejas murallas.

Encontrar un retrete en una torrecilla no es cosa muy frecuente.

César no cabía en sí de gozo al verse tan feliz.

Transcurrió un mes enagenados ambos en su felicidad, y al cabo de éste, Ema suplicó á su esposo que renunciase á la carrera de las armas, y cuando ya iba á acceder á los reiterados ruegos de Ema, se declaró en 1859 la guerra á Austria.

La condesa Ema de Vertefeuille era una francesa verdaderamente valerosa. Sin proferir una queja y dominando la profunda emoción que esta nueva le embargaba, preguntó á César:

—Cuándo partes, amigo mío?

—Puede que dentro quince días; tal vez más pronto, contestó el general.

—Yo rogaré á Dios por la Francia y por tí, añadió la condesa.

Y esto fué todo.

Ocho días después, César recibió la orden de partir inmediatamente á reunirse con el cuerpo del ejército del general Mac-Mahon.

Con la orden en la mano, penetró en el saloncito